
我是来自山西长治的夏天（化名），

目前是曼哈顿新学院公共政策博士生。

我的学校位于曼哈顿，自己则住在与曼

哈顿一河之隔的新泽西州的纽瓦克，每

天乘坐城际快速在学校与家往返，学校

到家通勤时间大约在50分钟。

曼哈顿新学院位于曼哈顿最繁华的第五大道，

平时周围人流、车流量大，十分热闹，治安相对较好。

放学较早时，我会赶下班高峰期的地铁。纽约

地铁及城际快速的月台没有保护装置，曾发生过多

次乘客晕倒坠轨、被人推下月台、甚至因人多被挤下

月台的情况。去年10月，我们学校一位来自德国的

师姐就不幸坠轨被撞身亡。所以在地铁站里，我总

是格外小心，尽量远离月台边缘。

我居住的公寓楼附近去年发生过两起抢劫，所

以我从不敢掉以轻心。美国的犯罪与枪支管控有很

大关系，来美国5年，目前还没有遇到什么大事。
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每次回家时我总会格外留心周围的情况，一般

不会低头玩手机。一般情况我会选择从车站一直延

伸到公寓楼附近的空中人行步道走回家，这个步道

晚上12时以前都开放，灯火通明。

纽约大学的校园是开放式的，平时教学楼前的

空地、长椅上经常坐着各种各样的人。布鲁克林在

纽约总给人治安不好的印象，尤其布鲁克林中心地

带属于商业住宅混合区，人多且杂。

从学校到地铁站走路大约5分钟，白天有警察

巡逻比较安全，但如果遇到晚上放学的情况，我就会

快步走到地铁站，不会到处乱逛。有次晚放学，我和

两个同学相约去附近买披萨，就只敢掏出一部手机

查地图，其余的都收起来，以免遭遇抢劫。

纽约的地铁系统治安还不错，只是晚上班次有

所减少，回家时间相对也就延长了。地铁上有海报

提醒乘客注意人身及财物安全，上面标明了报警电

话及方式。

我所居住是中国人、犹太人和意大利人的聚集

区，虽然有点脏乱，但总体治安较好。不过这条路人

少灯光暗，每次走过时也会有些小紧张。回家后，一

般晚上10时就不出门了。在纽约一年多，我没遇到

特别危险的事。但相比纽约，我感觉还是国内安全

多了，至少晚上出门不用担心安全问题。

我叫孙芳芳，山东菏泽人，今年8月即将从纽

约大学坦登工程学院毕业。我的学校位于纽约市

布鲁克林区中心地带，我租住在布鲁克林靠南部

的社区的一栋联排别墅二楼，平常要坐地铁回家，

一般要花一个小时左右。
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章莹颖在美国失踪已40天，至今仍无下落。随着案件更多细节披露，国人发现在美留学的风险也
许比想象中高，因为美国高校大多不提供住宿，留学生不得不在校外租房，下课后的回家路就成了校园
安全事件的高发地。我们将镜头对准纽约，跟随留学生们从学校返家，看看这段异国他乡的放学路。

章莹颖失踪消息传出的第

二天，在国内的母亲立刻在微信

上将相关新闻转发给我，随后附

上一句，“在外注意安全哈。一

个人独自在外，要有基本的自保

常识：一个人不要去陌生的地

方，不随便喝离开视线的酒水，

不随便坐别人的车，提前拍车牌

照、路线等发给亲朋好友告知行

踪等等，一个人居住到家每天跟

家人报个平安”。我回复说：

“好，放心。”微信那头的母亲不

知道，我其实有许多话想和她

说，想想又独自咽下了。

我曾是一个留学生，和接受

采访的夏天、孙芳芳、陈祥语一

样最初因为各自的目标或梦想

远赴美国深造。在美国数以百

万计的中国留学生身上，多多少

少都能看到章莹颖的影子，而他

们的身后，则是和章莹颖的父母

一样给予孩子无私的支持与关

爱的家长。章莹颖失踪的故事，

想必任何一个有家的人听了都

会为之心碎，而对于那些有家人

或孩子在异国留学或生活的人

来说，时差、距离以及对于异国

的陌生感及想象都会让任何一

则牵扯神经的消息被无限放大。

夏天、孙芳芳、陈祥语居住

的地方虽各不相同，但他们却都

说过近乎类似的观点，“无论在

哪个国家或哪座城市，都会有安

全的地方或危险的情况，最最重

要的是要自己提高警惕”。找同

学结伴走、远离危险区域、不在

深夜独自出门、留心观察周围情

况都是留学生们在国外生活积

累的最基本的常识与经验。

我叫陈祥语，是对外经济贸易大

学的法学本科生，一周多前刚刚来到

纽约哥伦比亚大学参加暑期学术交

流。学校给我们安排了学校附近的宿

舍楼，走路约5分钟。

出国前，正好发生了章莹颖的事情，所以在这

边，我一般不会单独行动，平时基本是学校、宿舍两

点一线。我参加的部分课程晚上9时左右才结束，

从教学楼出来，天色早已昏暗。

哥大校园不大，暑假里校园略显冷清，晚上出来

的人比较少。父母总告诉我如果下课晚，就叫学校

的安全保卫护送我回家（学校确实提供这种服务）。

不过因为认识住在同一栋楼的同学，所以大家一般

都会相约一起回宿舍。宿舍好友的房间窗户正好对

着我回家经过的道路，如果无法和她相约，我会提前

通知她，她会在窗口看着我安全达到宿舍楼下。

回宿舍的路上会经过一处维修的人行道，这里

灯光比较亮，还配有供人报警的紧急通话装置。

美国国庆日那天，我和同学相约去布鲁克林看

烟火，回来时原打算在地铁站会合，但深夜有不少流

浪汉在纽约地铁站里睡觉，我有些害怕，所以没在地

铁站久留，就立刻回宿舍了。以前我觉得校园是安

全的一隅，但章莹颖事件发生后，我觉得哪里都有不

安全的情况，最重要的还是少去治安不好的地方。
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外交部发言人陆慷 18 日在例行

记者会上表示，中方强烈敦促印方不

要把派遣军事人员越过已定国界当

作达成某种目标的政策工具。

陆慷说，印度边防部队非法越界

事件引起了国际社会的广泛关注，一

些国家驻华外交官对此感到震惊和难

以理解，通过外交渠道向中方求证。

外交部同这些国家驻华外交机构就共

同关心的问题保持着密切沟通。

他说，我想强调的是，此次事件

事实非常清楚，中印边界锡金段是中

印双方共同承认的已定边界，这次事

件的实质是印军非法越过中印边界

锡金段已定边界，进入中国领土。

“公道自在人心，中方强烈敦促

印方不要把派遣军事人员越过已定

国界当作达成某种目标的政策工

具。”陆慷说。

他表示，印度方面应当认清事

态，尽快采取措施将非法越界的人员

撤回边界线印方一侧，不要在错误的

道路上越走越远。

中国驻泰国宋卡总领事馆 18 日

通报说，3 名中国男性游客日前在泰

国旅游胜地普吉不顾风浪警示下海游

泳，结果造成其中两人溺亡。总领事

馆再度提醒来泰的中国游客在雨季期

间注意涉水安全。

通报说，这3名游客均20多岁，来

自上海。当地时间16日13时前后，他

们在普吉一私人海滩不顾风大浪高且

海滩上插有明显警示旗的情况而下海

游泳，其中两名游客随后失踪。

事发后，驻宋卡总领事馆驻普吉

领事办公室立即启动应急机制，第一

时间敦促泰国有关部门全力搜救。泰

国有关部门17日扩大搜救范围，并于

18 日下午发现两名中国游客遗体。

驻宋卡总领事馆再次提醒赴泰南的中

国游客注意雨季期间涉水安全，不要

冒险下海、以身试险。

美国参议院多数党领袖麦康奈尔

17 日说，共和党废除并替换“奥巴马

医改”方案（即《平价医疗法案》）的尝

试已经失败，参议院接下来将投票暂

缓两年废除“奥巴马医改”方案。

麦康奈尔在一份声明中说：“很遗

憾，显然不能成功废除并立即替换失

败的‘奥巴马医改’。”他表示，参议院

将投票暂缓两年废除“奥巴马医改”方

案，从而使美国医保体系向一个“物美

价廉且以病患为中心的医疗体系”平

稳过渡。

美国总统特朗普对麦康奈尔的表

态表示不满。他当天晚间通过社交媒

体说：“共和党人应该现在就废除‘奥

巴马医改’，并从零开始设计一个全新

的医保计划。”

医改是美国政界最具争议的话题

之一。“奥巴马医改”方案 2010 年生

效，虽然扩大了医保覆盖面但导致部

分人保费增加。共和党称该方案已经

失败，应予以替换。

由共和党控制的美国众议院5月

通过一个医改法案草案，此后参议院

在此医改法案基础上进行修改，先后

推出两个医改法案草案，但均因受到

多名共和党议员反对而未能推进。

废除并替换“奥巴马医改”方案是

特朗普大选时以及许多共和党议员竞

选时的主要承诺之一。分析人士认

为，麦康奈尔的这一表态意味着承认

共和党在特朗普上台后的一项重大立

法行动遭遇失败。
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